

Halle (Westf.), 19.11.2025

Liebe Eltern,

nach mehreren Konferenzen, Elternsprechtag, Tag der offenen Tür etc. gibt es einiges vom KGH zu berichten inkl. neuer, auch Sie betreffender Regelungen:

I. Termine

Ganz herzlich möchten wir Sie noch einmal zum Weihnachtsbasar unseres Schulvereins einladen. Am Freitag, den 21.11., erwarten Sie zwischen 16 und 20 Uhr sowohl Köstlichkeiten für Leib und Magen als auch weihnachtliches Zubehör und kleine Basteleien am KGH. Wir freuen uns alle auf einen sicher gemütlichen und vorweihnachtlichen Abend am Beginn der Adventszeit.

Am Mittwoch, den 3.12., werden wir als Kollegium einen Pädagogischen Tag zum Thema KI abhalten. Die Schülerinnen und Schüler haben dann zu Hause einen Studientag – es wird verstärkt Hausaufgaben geben.

Am Donnerstag, den 11.12., findet in der evangelischen St. Johanniskirche unser traditionelles Weihnachtskonzert statt (Beginn: 19 Uhr). Sicher wird die Kirche wieder bis auf den letzten Platz belegt sein, wenn unsere tollen Musikerinnen und Musiker für einen festlichen Liederabend sorgen.

Der letzte Schultag vor den Weihnachtsferien (19.12.) beginnt wieder wahlweise mit der Philosophischen Stunde oder dem Weihnachtsgottesdienst. Nach dem Unterricht in der 3./4. Stunde gibt es in der 5. Stunde ein gemeinsames Weihnachtsliedersingen für das gesamte KGH in der Aula. Der Unterricht endet für alle nach der 5. Stunde (und beginnt wieder am Mittwoch, den 7.1.26).

II. Umbauten / Renovierungen

Die Sanierung unseres Schulhofes geht ihrem Ende entgegen, das große Spielgerät kommt, wie bereits angekündigt, erst in den Osterferien. Aber: Die neuen Bäume sind gepflanzt, die Kickertische stehen, Bänke und Tische sind vor Ort – nur das Wetter lädt nicht mehr wirklich zum Genießen ein.

Auch unser großer Musikraum erstrahlt in neuem Glanz, leider werden die Flure erst zu Beginn 2026 neu geweißt. Mit unserer neuen Schülerküche ist ca. Februar 2026 zu rechnen. Wir bedanken uns bei allen Eltern sehr herzlich, die Geschirr und Töpfe gespendet haben, besonders bei Frau Bloch.

III. Eltern- und Schülersprechtag am 4.11.

Vielen Dank an alle, die sich an unserer Evaluation bzgl. des neuen Formates beteiligt haben. Die Eltern haben sich dabei mit 27:7 für ein Beibehalten dieser neuen Form ausgesprochen. Wir werden versuchen, einige Anregungen und Kommentare zu nutzen, um ein Feintuning zu betreiben. Ein Hinweis: Einige haben die verpflichtende Teilnahme der Schülerinnen und Schüler kritisiert. Leider ist es uns aus rechtlichen Gründen nur dann möglich, einen Ganztäger zu organisieren, wenn dies eben auch ein verpflichtender Schülersprechtag ist.

IV. Toiletten

Ab sofort sind die beiden WCs im musischen Trakt Unisex-WCs, d. h., beide können von allen Geschlechtern benutzt werden. Wer dies nicht möchte, benutzt bitte eines der anderen WCs.

V. Verlassen der Schule bei Krankheit

Auf Beschluss der Lehrer- und der Schulkonferenz und in Einklang mit dem Schulgesetz gilt ab sofort (24.11.) für die Klassen 5 bis 7: Schülerinnen und Schüler, die die Schule während des regulären Schultages verlassen möchten, müssen von einem Erziehungsberechtigten oder Beauftragten hier abgeholt werden.

VI. Gelder

Wir werden – zu Ihrer und unserer Vereinfachung – zu Beginn des nächsten Schuljahres alle Gelder, die von den verschiedenen Fächern oder allgemein für die Schule einzusammeln sind (z. B. Kopiergehalt, Kunstgeld, Elternpflegschaft,...) gebündelt durch die Klassenleitungen einmalig einsammeln lassen. Über die Höhe des jeweiligen Betrages werden wir Sie rechtzeitig vorab informieren. Nicht betroffen sind Gelder für Klassen- oder Kursfahrten.

Die Schulkonferenz hat auf Vorschlag der Lehrerkonferenz folgende Höchstbeträge für Fahrten (siehe Schulprogramm) nach oben angepasst (ja, ja, die Inflation):

- Jahrgang 8 Klassenfahrt auf 400 €
- Parisfahrt auf 450 € ab Schuljahr 2026/2027
- Hastingsfahrt auf 600 € ab Schuljahr 2026/2027

VII. Handys und Klausuren

Auf Beschluss der Schulkonferenz gilt ab sofort (24.11.): Befindet sich bei Klassenarbeiten und Klausuren das Smartphone, Tablet oder ein anderes elektronisches Gerät am Platz oder in der Kleidung der Schülerinnen und Schüler, wird dies automatisch als Betrugsversuch gewertet und mit der Note 6 geahndet.

VIII. Zäune

Die Zäune um den Innenhof des KGH werden ab sofort ab 17 Uhr verschlossen. Bis dahin bitten wir alle, das Schulgelände zu verlassen. (Ausnahmen für Schulveranstaltungen, Elternabende etc. bleiben davon natürlich unberührt.) Soweit als möglich werden wir im Frühjahr die (momentan nicht eben hübschen) Zäune begrünen.

IX. Unterrichtsausfall

In den letzten Wochen kam es vermehrt auch in den unteren Klassen zu Unterrichtsausfall. Wir bitten das zu entschuldigen. Unsere Personaldecke ist momentan so dünn, dass wir bei Grippewellen etc. nicht mehr in der Lage sind, alle Stunden wie bisher weitestgehend zu vertreten. Eltern der Klassenstufen 5 bis 7, denen dadurch ein Betreuungsproblem entsteht, dürfen sich immer gern an uns wenden – wir werden gemeinsam eine Lösung finden.

X. Brände

Am KGH haben in den letzten Wochen zweimal Gegenstände in Umkleidekabinen und dreimal Toilettenpapier in den WCs gebrannt. Die Polizei ermittelt. Wir bitten alle, die auf den Toiletten etwas Verdächtiges bemerken, sich umgehend an einen Lehrer zu wenden. Das ist kein Petzen, sondern dient unserer aller Sicherheit!

XI. Schülerfirma

Bedingt durch die geschrumpfte Personaldecke (s. o.) haben wir leider niemanden gefunden, der die Leitung der Schülerfirma übernehmen könnte. Wir möchten dieses schöne Projekt sehr gern am Leben erhalten. Vielleicht sind ein oder mehrere Eltern/Großeltern bereit, hier einzuspringen!? Bitte kurzfristig bei der Schulleitung melden!

gez. Markus Spindler
(Schulleiter)